

関西で「G8宗教指導者サミット」 札幌でWCRP日本委「世界宗教者会議」 神道界・神社界も参加

最終的な提言では、地球

洞爺湖サミット(主要国首
脳会議)に合わせて宗教者
からの提言をまとめる平和
会議「G8宗教指導者サ
ミット」(会長:出口順得、
四天王寺管長)が六月二十
七日から三日間、大阪と京
都を舞台に開催された。

モード、三十二カ国・地域か
ら約百二十人(代表)の宗教
者が集い、三分科会(「自
然と生きる」「民族と生き
る」「アフリカと生きる」)
および全体会議で議論を重
ねた。

最終的な提言では、地球
環境の課題克服に肝要なのは
は「人類の心の問題の解
決」と強調。多様な宗教觀
を取り入れた「新たな産業
経済社会の構築」の必要性
を訴えた。また近年、複数
の地域で民族や宗教への弾圧
が起きておりことに対し
「国連の人権宣言の精神」を
反する「アフリカと生きる」
地域を抱えるアフリカ地域
への支援策にも触れた。

提言は宣言文にまとめ
られ、洞爺湖サミットを前
に、首相官邸に渡された。
なおG8宗教指導者サ

ミットでは、神道国際学
会常任理事でもある三宅
善信・金光教泉尾教会總
長が事務局長を務め、会
議推進運営に尽力した。

また、七月二、三両日には世界宗教者平和会議(WCRP)日本委員会(理事長:庭野日暉・立正佼成会会長)の主催する「平和のために提言する世界宗教者会議・G8北海道・洞爺湖サミット」に向けてが札幌市で開かれた。

「共有される安全保障」をテーマに、政治レベルで議論される課題に対する宗教者としての意見をまとめた。二十三カ国から約三百人(代表百人)が参加した。神社界では矢田正巳・神社本庁総長(日本宗教連盟理事長)らが出でた。

全体会議などを通じて提言書がまとめられ、「環境・気候変動」「ミレニアム開発目標」「核非武装」「暴力的紛争とテロリズム」の四課題に関する提言が盛り込まれた。



提言をまとめ全体会議(進行役は本会のパイ理事が務めた)

翌四日、代表らは首相官邸を訪れ、サミットを直前にした福田康夫首相に提言書を手渡し、人類福祉に向けた宗教者の決意を示すとともに、四課題における政治的行動を要請した。

翌四日、代表らは首相官邸を訪ね、サミットを直前にした福田康夫首相に提言書を手渡し、人類福祉に向けた宗教者の決意を示すとともに、四課題における政治的行動を要請した。



G8宗教指導者サミットに参加して感じたこと

モロヤカコフ・ワシリー
学術博士・拓殖大学日本文化研究所
客員教授

モロヤカコフ・ワシリー
モロヤカコフ・ワシリー

「地球と生きる—世界の宗教者からの提言」を主要なテーマにして、G8宗教指導者サミット(G8RLS)という世界各地から来日した宗教者の会議が、二〇〇八年六月二十七日~二十九日の三日間に、大阪・京都で開催された。

この会議は主要八カ国首脳頂上会議(G8サミット)に対する宗教者からの提言を行うため開かれたもので、最初にG8RLSは、二〇〇六年にロシアで、第二回は二〇〇七年にドイツで開かれ、今回が三回目である。G8RLSに参加していた宗教指導者および宗教学者は、民間のレベルで人類の最も重要な問題を討論して、今年の七月七日に九日に、北海道洞爺湖で開かれるG8サミットにあたるメセージを作成することを目指した。筆者は、ISF(インターナショナル・シンクトウ・ファンデーション)ロシア泰秀氏(日本国外務政務次官)が心から発言したことは、三日間の意見交換の内容に深い影響を及ぼした。

参加者は二〇〇人を越え、そのうち海外からは三十二カ国四十七人で、仏教、神道、キリスト教、イスラム教、ユダヤ教、ヒンズー教、シーカ教、新宗教を代表していた。ディスカッションの主要なテーマは、「アフリカと生きる」、「アフリカと生きる」というタイトルにより、三つの分科会で討論された。分科会A「自然と生きる」が環境問題、特に地球温暖化を討論し、分科会B「民族と生きる」が民族の問題、特に多民族の闘争と

ミットのために素晴らしい便りを提供した大阪大学同志社大学に対しても感謝の意を表さなければならない。日本語と英語の同時通訳も特

に水準が高かった。

私はG8RLSは歴史的なイベントだったと感じられた。開会式でのスピーチは普通の儀礼的な挨拶ではなく、全人類の問題を自分のこととして考えている政治家と宗教指導者の熱心なメッセージであつた。サミット会長の出口順得師(四天王寺一一世管長)、サミット名誉会長のサムデク・ノロドム・シリブード殿下(カンボジア王国副首相・国王陛下最高顧問官)、中山順得師(四天王寺一一世管長)、サミット名譽会長のサム



上賀茂神社(京都)の会議室で開かれていた。開会式でのスピーチは普通の儀礼的な挨拶ではなく、全人類の問題を自分のこととして考えている政治家と宗教指導者の熱心なメッセージであつた。このサミットに参加した宗教指導者および各分野のエキスパートたちは、自分の責任を深く感じながら、慎重に発言し、そのうえでG8首脳サミット宛のメッセージの文言を綿密に検討して作成した。

一方、新聞、雑誌、通信社などのメディアはこの会議の重要性を十分理解して、その行動を積極的に報道した。主要な反応は、次のホームページ・ページで今チベットの宗教・政治・民族情勢を中心に激しい討論は、現在チベットの宗教・政治・民族情勢を中心に行われた。参加者の大部分は、自分の立場を明らかに発言して、意見を親切に交換したうえで今チベットに見られる闘争の問題は平和的に解決しなくていいと結論した。

分科会C「アフリカと生きる」の討議は、「黒大陸」に存在する貧困の問題を中心として行われた。参加者の大部分は、自分の立場を明らかに発言して、意見を親切に交換したうえで今チベットに見られる闘争の問題は平和的に解決しなくていいと結論した。

この宗教者のサミットの雰囲気は特に友好的で、一つの大いな家族の集いであった。筆者自身は、旧友たちどうれい再会を果たし、より大勢の新しい友人が出来た。世界的な問題の解決も個人レベルから始まるものなので、このような友情の結び合いが大事な成果につながるであろう。